SPIGOLATURE E NOTIZIE

Preistoria, storia, critica letteraria, biografia

SANT'EUTICHIANO. Can. Luigi Mussi: «Su Sant'Eutichiano papa di Luni» in Il Nuovo Cittadino, Genova, I gennaio 1935; - SAN MARZIANO. R. F.: «I focolari di culto per San Marziano nella Diocesi di Genova» in Il Nuovo Cittadino, Genova, 6 marzo 1935; — Dante Alighieri. Luigi Mussi: «Fu Dante a Bocca di Magra? », in Il Nuovo Cittadino, Genova, 7 febbraio 1935; — GIOVANNI Boccaccio. Erre: «I Genovesi nel Decamerone» in Corriere Mercantile, Genova, g febbraio 1935; - Antonio Malfante, U. V. Cavassa: «Il viaggiatore Antonio Malfante » in 11 Lavoro, Genova, 8 marzo 1935. — CRISTOFORO COLOMBO. Salvatore Magri: «Cristoforo Colombo e il Banco di San Giorgio » in Realtà, agosto 1934; Paolo Revelli: « Le tavole astronomiche usate da Colombo nel primo viaggio » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 23 febbraio 1935; — FIESCHI. Vito Vitale: « La moglie di Gian Luigi » in Il Giornale di Genova, 9 gennaio 1935; - CRISTINA DI SVEZIA. Can. Luigi Mussi: « Cristina di Svezia a Roma nelle carte del Cardinale Cibo » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 24 febbraio 1935; — BALILLA. Padre Umile da Genova: «La testimonianza giurata del Padre Candido Giusso» in Il Nuovo Cittadino, Genova, 2 gennaio 1935; «Un interessante documento rinvenuto nel Convento di Oregina » in Il Giornale di Genova, 31 gennaio 1935; Vito Vitale: «L'odiosa capitolazione» in Giornale di Genova, 20 febbraio 1935; Alberto Lumbroso: « Balilla si chiamava G. B. Perasso » in Le Opere e i Giorni, marzo 1935 e in Il Nuovo Cittadino, 28 marzo 1935; — ANGELO GOUDAR. Renzo Ricciardi: « Un avventuriero del '700 a Genova » - « Il Pulpito e la Predica » in Giornale di Genova, 25 gennaio 1935; — F. AUTRON. « Un poeta provenzale del secolo scorso » in 11 Lavoro, Genova, 20 gennaio 1935; - NAPOLEONE BONAPARTE. Giuseppe Pessagno: « Chiavari e Lavagna ai tempi di Napoleone » in Genova, gennaio 1935; M. Strada: «Napoleone Bonaparte a Genova» in Giornale di Genova, 7 febbraio 1935; — Stella Nera: « Una storia d'archivio » in Il Lavoro, Genova, 23 marzo 1935; — GIUSEPPE GARIBALDI. Mario G. Celle: «Garibaldi e D'Annunzio» in Genova dicembre 1934; Arturo Codignola: « L'Alfiere di Calatafimi » in 11 Secolo XIX, Genova, 16 febbraio 1935 e in Il Messaggero, Roma, 16 febbraio 1935; Gio Bono Ferrari: « Schiassino l'eroe di Calatasimi » in Giornale di Genova, 16 febbraio 1935; — Antonio Mosto. L. Agrifoglio: «L'epistolario di un eroe genovese: Antonio Mosto » in Corriere Mercantile, Genova, 2 gennaio 1935; — Gio-SUÈ CARDUCCI. Alfredo Algardi : « Giosue Carducci, uomo, poeta e patriota nella luce di alcune preziose lettere inedite » in Giornale di Genova, 16 marzo 1935.

Luca Ciurlo: « Genova nella sua storia » in Realtà, luglio 1934; Federico Negrotto Cambiaso: «Genova marinara» in Realtà, luglio 1934; Vito Vitale: « Il Banco di S. Giorgio a Famagosta » in Corriere Mercantile, Genova, 14 gennaio 1935; Vito Vitale: « Genova medioevale » in Giornale di Genova, 7 marzo 1935; Antonio Costa: «Spigolature dai registri parrocchiali di Genova» in Raccoglitore Ligure, Genova, dicembre 1934; - Januensis: « Contro la denatalità a Genova nel sevolo XVIII » in Corriere Mercantile, Genova, 7 marzo 1935; G. Ansaldo: « Scene della Genova dell'800 » in Il Raccoglitore Ligure, Genova, dicembre 1934; Faro: « Una grande giornata attorno ai Due Fratelli » in Giornale di Genova, 3 gennaio 1935; Padre Amedeo da Varazze: « Condizioni igieniche di Genova nel 1854 » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 26 gennaio 1935; Vito Vitale: «La Storia Patria » in Giornale di Genova, 19 gennaio 1935; - JUANUENSIS. « Dei Pionieri Genovesi in Abissinia » in Corriere Mercantile, Genova, 27 febbraio 1935; Vito Vitale: «Gli orientali di Laigueglia» in Giornale di Genova, 13 febbraio 1935; Giovanni Carraro: « Pentema » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 1 gennaio 1935; Stella Nera: «La poesia di un secolo » in Il Lavoro, Genova, 12 marzo 1935; Antonietta Brambilla: « Ancora sull'uso del nome di Liguri nella preistoria » in Annuario del R. Istituto tecnico Vittorio Emanuele II, Genova, 1935.

Critica d'Arte

Pittura

Francesco Campora. Arturo Dellepiane; «Francesco Campora» in 11 Laucto, Genova, 25 gennaio 1935; — Teramo Piaggio. Giorgio Berzero: «Affreschi di Teramo Piaggio nella chiesa di N. S. delle Grazie a Chiavari» in 11 Nuovo Cittadino, Genova 6 febbraio 1935; — Gioachino Assereto. Mario Bonzi: « Gioachino Assereto» in 11 Nuovo Cittadino, Genova, 28 marzo 1935; — Bernardo Carbone. Mario Bonzi: « Un ritratto del Carbone» in 11 Nuovo Cittadino, Genova, 10 febbraio 1935; — Cornelio De Wael. Mario Bonzi: « I galeotti» in 11 Nuovo Cittadino, Genova, 20 marzo 1935; — Van Dych. G. M.: « Il rione marinaro tra il Molo e S. Torpete» in Corriere Mercantile, Genova, 26 marzo 1935; — Luigi Morgari. Fra Galdino: « L'opera di Luigi Morgari nel Santuario di Bussana 3 in 11 Nuovo Cittadino, Genova, 30 gennaio 1935.

Scultura

GIOVANNI GAGGINI. S. P. Bigazzi: «Storia di una statua quattrocentesca » in Giornale di Genova, 28 marzo 1935; — RICCIO E GIULIANO. Canonico Luigi Mussi: «Due maestri carraresi a Monte-Cassino» in Il Nuovo Cittadino, Genova, 17 febbraio 1935; — Gerolamo Pittaluga. Arturo Dellepiane: «Gerolamo Pittaluga scultore sampierdarenese» in Il Lavoro, Genova, 23 marzo 1935; — CESARE ZONCA, Fra Galdino: «L'opera di Cesare Zonca nel Santuario di Bussana» in Il Nuovo Cittadino, Genova, 7 marzo 1935.

Architettura, Musei, Ville, Restauri

G. M.: « La Chiesa di S. Tomaso a Capo d'Arena » in Corriere Mercantile, Genova, 1 gennaio 1935; — G. G. Triulzi: «La Rocca Paolina Genovese» in Il Lavoro, Genova, 31 gennaio 1935; __ Orlando Grosso: «Il ripristino della facciata orientale del Palazzo Ducale » in Ganova, febbraio 1935; — Antonio Cappellini: « Il palazzo del Banco di Roma già De Ferrari Galliera » in Genova, febbraio 1935; G. M.: « Le Casacce e la loro metamorfosi » in Corriere Mercantile, Genova, 5 febbraio 1935; - Lazzaro De Simoni: «La chiesa di S. Vincenzo» in 11 Nuovo Cilladino, Genova, 31 marzo 1935: - Giorgio M. Striglia: « La chiesa dei marinai genovesi in Trastevere » in Corriere Mercantile, Genova, 15 febbraio 1935; — Antonio Cappellini: « Il Museo degli Ospedali Civili di Genova » in Genova, gennaio 1935; — Il Rapsodo: « Villa D'Oria, asilo di principi » in Il Lavoro, Genova, 10 gennaio 1935; - Prof. L. Maggiore: « La pinacoteca e le ceramiche dello Spedale di S. Martino » in Il Lavoro, Genova, 9 febbraio 1935, - R. V. P.: « Il Museo Navale e la Collezione Garelliana di Villa D'Oria » in Corriere Mercantile, Genova, 15 marzo 1935; - G. G. Trinlzi: « Portali ed epigrafi » in Il Lavoro, Genova, 27 marzo 1935; - Nine Pastore: « Nettuno D'Oria », in Il Lavoro, Genova, 8 marzo 1935.

Topografía, Toponomastica, Araldica, Industria, Folclore

Antonio Cappellini: « Una via medioevale » in Genova, dicembre 1934; — Anonimo: «Le tre epoche di Via Carlo Alberto» in Corriere Mercantile, Genova, 3 gennaio 1935; - Giulio Miscosi: « Il Colle di Carignano e la Cava » in Corriere Mercantile, Genova, 11 gennaio 1935; - G. M.: « I cinque ponti di Genova » in Corriere Mercantile, Genova, 8 febbraio 1935; Giulio Cesare de' Landolina: « Della toponomastica » in Il Secolo XIX, Genova, 10 febbraio 1935; G. M.: «Da Santo Stefano a Morcento a Piccapietra attraverso Via Giulia » in Corriere Mercantile, Genova, 23 febbraio 1935 — G. C. de' Landolina: « Corso Principe Odone » in Il Secolo XIX, Genova, 12-3-1935; — G. C. de' Landolina: «Corso Niccolò Paganini» in Il Secolo XIX, Genova, 16-3-1935; — G. C. de' Landolina: « Fiazza Paolo da Novi » in Il Secolo XIX, Genova, 19 marzo 1935; — G. M.: « Da San Domenico a Castelletto attraverso Piazza Fontane Marose » in Corriere Mercantile, Genova, 22 marzo 1935; — G. C. de' Landolina: «Via Carlo Felice» in Il Secolo XIX, Genova, 31 marzo 1935; — Giovanni Carraro: « Alcuni toponomi della Valle di Trebbia » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 15 febbraio 1935: --Ettore Lanzarotto: «Per le strade della Liguria del Sen. Luigi Devoto» in Il Lavoro, Genova, 23 febbraio 1935; — Fra Galdino: « Vecchia e nuova Bussana » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 23 febbraio 1935; — Giovanni Carraro: «Curiosando fra i toponimi liguri » in Il Nuovo Ciltadino, Genova, 13 marzo 1935.

Conte Marcantonio Caracciolo del Leone: « Collegio Araldico Romano » « La nobiltà genovese » il Il Nuovo Cittadino, Genova, 5, 22, gennaio, 1, 10, 15, 20 febbraio 1935 — Gaetano Rovereto: « Un'antica industria della Liguria » in Bollettino della R. Società Geografica Italiana, numero 1, gennaio 1935; Anonimo: « Costumanze genovesi dei secoli andati » in Il Nuovo Cittadino, Genova, 1 gennaio 1935; G. M.: « Vecchie strade e antiche usanze genovesi » in

Corriere Mercantile, Genova, 13 febbraio 1935; — Januensis: « Dalle vecchie carte genovesi » in Corriere Mercantile, Genova, 1 gennaio 1935; — F. Ernesto Morando: « Davide Dagnino ed il Casse Roma » in Corriere Mercantile, Genova 19 marzo 1935.

GIUSEPPE BISOGNI

Con l'inizio dell'anno 1935 gli Appunti per una bibliografia mazziniana saranno proseguiti, ma non in tutti i fascicoli, come s'è fatto sino ad oggi, al fine di evitare, come sarebbe accaduto in questo numero, di turbare l'economia degli studi che interessano i lettori.

LA DIREZIONE

Direttore responsabile: ARTURO CODIGNOLA

S A INDUSTRIE POLIGRAFICHE NAVA - BERGAMO - MILANO